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N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/047/ X 

Sitzung am : 14.12.2012 

Sitzungsort : ARRIBA Erlebnisbad Am Hallenbad 14, 22850 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:23 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Gert Leiteritz 

Schriftführer/in : gez. Alex Stäcker 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 14.12.2012 

 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Herr Gert Leiteritz  
 

Teilnehmer  

 Frau Naime Basarici  
 Herr Hans-Georg Becker  
 Herr Heino Dittmayer  
 Herr Klaus Grotzeck für Herrn Jäger 
 Herr Arne Lunding ab 18:17 Uhr 
 Herr Joachim Miermeister  
 Frau Heideltraud Peihs  
 Herr Gerhard Rudolph für Herrn Schmidt 
 Herr Nicolai Steinhau-Kühl  
 Herr Emil Stender  
 Herr Friedhelm Voß  
 Frau Ruth Weidler  
 

Verwaltung  

 Herr Alex Stäcker FB 113 - Protokoll 
 

sonstige  

 Herr Tobias Claßen Stadtvertreter 
 Herr Thorsten Evers Stadtwerke Norderstedt 
 Frau Anika Ewald Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Axel Gengelbach Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Wilfried Hübner Seniorenbeirat 
 Herr Nils Sadowski Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Jens Seedorff Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Theo Weirich Stadtwerke Norderstedt 
 
Entschuldigt fehlten 

Vorsitz  

 

 Herr Wolfgang Schmidt  
Teilnehmer  

 Herr Thomas Jäger  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 14.12.2012 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 3.1 :  
Anfrage Herr Gaul zum Thema "Warum Stadtwerke Norderstedt" 
 

TOP 3.2 :  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Gezeitenstrom" 
 

TOP 3.3 :  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Verkehrssicherung ARRIBA" 
 

TOP 3.4 :  
Anfrage Herr Timm zum Thema "Beantwortung von Fragen" 
 

TOP 4 :  
Strompreise ab 01.01.2013; hier: Antrag der Fraktion-DIE LINKE vom 26.11.2012 
(Anlage 1) 
 

TOP 5 :  
Fernwärmekonzept 
 

TOP 6 : M 12/0513 
Beauftragung eines Wirtschaftsprüfers für das Wirtschaftsjahr 2012 
 

TOP 7 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP   :  
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der 
Beschlussfassung durch den Ausschuss voraussichtlich nicht öffentlich beraten. 
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TOP 8.1 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Weitere Schritte des Rechenzentrums" 
 

TOP 8.2 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Energiewende" 
 

TOP 8.3 :  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 

TOP 8.4 :  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 

TOP 8.5 :  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Geschäftserfolg des Arriba Events" 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 9 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 14.12.2012 

 
 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Leiteritz eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 12 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Abstimmung über die vorliegende Tagesordnung. 
 
Bei 12 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
 
TOP 3.1:  
Anfrage Herr Gaul zum Thema "Warum Stadtwerke Norderstedt" 
 
Herr Detlef Gaul, wohnhaft im Glashütter Damm 308 fragt an, warum er bei einer solchen 
Preissteigerung bei den Stadtwerken bleiben soll. 
 
Herr Seedorff schlägt vor, die Frage passend zum Tagesordnungspunkt 4 zu beantworten. 
 
 
TOP 3.2:  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Gezeitenstrom" 
 
Herr Wilfried Hübner, wohnhaft am Wiesengrunde 7a fragt an, ob es möglich wäre eine 
detaillierte, aber anonymisierte Auswertung der Nutzer des Gezeitenstroms zu erhalten bzw. 
wie der Stand ist. 
 
Herr Weirich teilt mit, dass noch ein wenig Zeit benötigt wird, da die Aufstellung sehr 
aufwendig ist. 
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TOP 3.3:  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Verkehrssicherung ARRIBA" 
 
Herr Wilfried Hübner, wohnhaft am Wiesengrunde 7a erinnert an seine Frage zur Parkfläche 
des ARRIBA. Herr Gengelbach weist ihn daraufhin, dass diese Frage bereits während der 
letzten Stadtwerkeausschusssitzung von der Werkleitung beantwortet worden ist. 
 
 
TOP 3.4:  
Anfrage Herr Timm zum Thema "Beantwortung von Fragen" 
 
Herr Edgar Timm, wohnhaft in der Fritz-Schumacher-Str. 73 fragt an, wie der Stand der 
Beantwortung seiner Fragen sei, welche er in der letzten Sitzung zu Protokoll gegeben hatte 
sowie am 3. Dezember 2012 per E-Mail an die Werkleitung gestellt hatte. 
 
Herr Seedorff berichtet, dass die Fragen, die in der letzten Sitzung zum Thema „ARRIBA 
Strandbad + Beach Café“ zu Protokoll gegeben worden sind, beantwortet und diesem 
Protokoll beigefügt werden (Anlage 1). Die bei den Stadtwerken per E-Mail eingereichten 
Fragen zum Thema „Rechenzentrum, Anlagen- und Gebäudemanagement“ sind weitgehend 
beantwortet. Jedoch sind sie dem Protokoll noch nicht beigefügt, da erst noch rechtliche 
Fragen geklärt werden müssen. 
 
 
TOP 4:  
Strompreise ab 01.01.2013; hier: Antrag der Fraktion-DIE LINKE vom 26.11.2012 
(Anlage 1) 
 
Herr Leiteritz gibt eine kurze Einführung zum Tagesordnungspunkt. 
 
Herr Becker berichtet über seinen Antrag und begründet diesen. 
 
Die aktuelle Situation wird von Herrn Seedorff sehr ausführlich erläutert. 
 
Herr Leiteritz regt an, dass die Broschüre der Niederschrift für Stadtvertreter und 
Ausschussmitglieder beiliegt. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Seedorff und Herrn Weirich beantwortet. 
 
Herr Miermeister schlägt vor, dass die Broschüre, welche bei der Infoverantaltung 
ausgegeben wurde, als Heft oder in DIN A4 an alle Haushalte versendet wird.  
 
Herr Seedorff sagt eine Prüfung zu. 
 
Zusätzlich verkündet Herr Seedorff, dass die Stadtwerke Norderstedt sich der Klägergruppe 
angeschlossen hat, welche z.Z. gegen die Befreiung von Unternehmen von den 
Netzentgelten gemäß §19 NEV klagt. 
 
 
TOP 5:  
Fernwärmekonzept 
 
Herr Gengelbach erläutert das Fernwärmekonzept und die weitere Planung für BHKW´s. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Gengelbach beantwortet. 
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TOP 6: M 12/0513 
Beauftragung eines Wirtschaftsprüfers für das Wirtschaftsjahr 2012 
 
Herr Seedorff berichtet kurz über den Sachverhalt. 
 
Fragen des Ausschusses werden von Herrn Seedorff beantwortet. 
 
Herr Seedorff merkt an, dass es im Jahre 2013 ein neues Auswahlverfahren für die 
Beauftragung der Wirtschaftsprüfer geben wird. 
 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 
 
 
TOP 7:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
TOP 8:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP  :  
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der 
Beschlussfassung durch den Ausschuss voraussichtlich nicht öffentlich beraten. 
 
 
TOP 8.1:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Weitere Schritte des Rechenzentrums" 
 
Herr Seedorff berichtet, dass der Stadtwerkeausschuss in der nächsten Sitzung über die 
Entwicklung des Bereiches „Rechenzentrum“ – das schließt auch den beabsichtigten Bau 
eines weiteren Betriebsgebäudes RZ ein – informiert wird. Es ist dann, über den Kauf des 
erforderlichen Grundstücks zu entscheiden. 
 
 
TOP 8.2:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Energiewende" 
 
Herr Seedorff gibt einen Zeitungsartikel zu Protokoll (Anlage 2). 
 
 
TOP 8.3:  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 
Herr Evers stellt die Quartalsberichte des Energiemarktes vor (Anlage 3) 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Evers beantwortet. 
 
 
TOP 8.4:  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 
Herr Evers stellt den Marktbericht der Energieprodukte vor (Anlage 4) und beantwortet die 
Fragen der Ausschussmitglieder. 
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TOP 8.5:  
Anfrage Herr Lunding zum Thema "Geschäftserfolg des Arriba Events" 
 
Herr Lunding gibt eine Anfrage schriftlich zu Protokoll (Anlage 5) 
 
 
Nichtöffentliche Sitzung 
TOP 9: 

 

Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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